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COMITATO PARTECIPATIVO DEGLI STUDENTI 

Verbale n. 4a/2022-24 

Seduta del 15 marzo 2023, ore 19:30 

 

Il giorno 15 del mese di marzo dell’anno 2023 alle ore 19:30 in modalità telematica si è riunito il Comitato 

Partecipativo degli Studenti dell’Università degli Studi di Brescia per discutere e deliberare del seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione del Verbale 2 e 3/2022-24; 

2. Comunicazioni della Presidente; 

3. Discussione e stesura parare del Comitato in merito a Regolamento contribuzione a.a. 2023-24; 

4. Inizio procedura di rilascio open badge per rappresentanti degli studenti; 

5. Varie ed eventuali. 

 

Presenti: 

COGNOME NOME ORGANO P AG A 

Cremaschi Marta SA X   

Donina Diego SA X   

Gavoci Klaudia SA X   

Vollaro Diego Bruno SA X   

Lazzarini Luca CDA  X  

Tosoni Leonardo CDA X   

Pelamatti Serena NUV X   

Sparapani Sara CPDS - DEM X   

Rebessi Mattia CPDS - DIGI X   

Lako Aurora CPDS - DICATAM  X  

Baisini Wade Giovanni CPDS - DII X   

Ruggiu Michele CPDS - DIMI X   
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Gregorini Benedetta CPDS - DMMT X   

Delù Giulia CPDS - DSCS X   

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC X   
 

Legenda: (P – Presente) – (AG – Assenti giustificati) – (A – Assente) 

 

Ai sensi dell’articolo 6, comma II del Regolamento del Comitato Partecipativo degli Studenti presiede la 

seduta del Comitato la Presidente Klaudia Gavoci e quelle di Segretario il Vicepresidente Diego Bruno Vollaro. 

La Decana dichiara aperta e valida la seduta alle ore 19:32. 

 

Oggetto: Approvazione dei Verbali 2 e 3/2022-24 

N. o.d.g.: 1 – Seduta del 15 marzo 2023 

La Presidente, non essendo pervenute osservazioni sul punto, pone in votazione i Verbali n. 2/2022-24 e n. 

3/2022-24 con l’astensione dei membri assenti alle rispettive sedute. 

 

Oggetto della votazione: Approvazione del Verbale n. 2/2022-24 

Esito della votazione: 

COGNOME NOME ORGANO F A C As 

Cremaschi Marta SA X    

Donina Diego SA  X   

Gavoci Klaudia SA X    

Vollaro Diego Bruno SA X    

Lazzarini Luca CDA    X 

Tosoni Luca CDA X    

Pelamatti Serena NUV X    

Sparapani Sara CPDS – DEM  X   

Rebessi Mattia CPDS - DIGI X    

Lako Aurora CPDS - DICATAM    X 

Baisini Wade Giovanni CPDS - DII X    

Ruggiu Michele CPDS - DIMI    X 

Gregorini Benedetta CPDS - DMMT    X 

Delù Giulia CPDS - DSCS  X   

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC X    
 

Legenda: (F – Favorevole) – (A – Astenuto) – (C – Contrario) – (As – Assente) 

Il Comitato  

APPROVA 

il Verbale n. 2/2021-22. 
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Oggetto della votazione: Approvazione del Verbale n. 3/2022-24 

Esito della votazione: 

COGNOME NOME ORGANO F A C As 

Cremaschi Marta SA X    

Donina Diego SA X    

Gavoci Klaudia SA X    

Vollaro Diego Bruno SA X    

Lazzarini Luca CDA    X 

Tosoni Luca CDA  X   

Pelamatti Serena NUV X    

Sparapani Sara CPDS – DEM X    

Rebessi Mattia CPDS - DIGI  X   

Lako Aurora CPDS - DICATAM    X 

Baisini Wade Giovanni CPDS - DII  X   

Ruggiu Michele CPDS - DIMI    X 

Gregorini Benedetta CPDS - DMMT    X 

Delù Giulia CPDS - DSCS X    

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC X    
 

Legenda: (F – Favorevole) – (A – Astenuto) – (C – Contrario) – (As – Assente) 

Il Comitato  

APPROVA 

il Verbale n. 3/2021-22. 
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Oggetto: Comunicazioni della Presidente 

N. o.d.g.: 2 – Seduta del 15 marzo 2023 

La Presidente comunica ai presenti la richiesta di intervento giuntale rispettivamente da parte di Serena 

Pelamatti in qualità di componente del Nucleo di Valutazione e da Diego Bruno Vollaro in qualità di delegato 

della Presidente del Comitato Partecipativo degli Studenti in seno al Presidio di Qualità di Ateneo. 

La Presidente concede la parola a Serena Pelamatti, la quale informa il Comitato che, a seguito della 

variazione dei criteri di un incontro tenutosi tra i vari presidenti dei Nuclei di Valutazione delle università 

italiane si renderà necessario riprogrammare e riprogettare i vari Audit che il Nucleo di Valutazione effettua 

periodicamente in Ateneo. Sul punto evidenzia come, probabilmente, il Comitato verrà convocato per 

un’audizione in data 21 aprile, invitando i componenti a tenersi liberi in occasione di quella giornata. 

La Presidente cede infine la parola a Diego Bruno Vollaro, il quale comunica in merito allo stato di 

avanzamento in materia di pubblicazione degli esiti dei questionari di valutazione dell’attività didattica. Sul 

punto afferma che approssimativamente entro i successivi due mesi i dati dovrebbero essere visibili e che le 

ragioni del parziale ritardo sono da imputarsi alla necessità di implementare il sistema SisValDidatt con 

funzionalità che consentano ai docenti che lo ritengano di oscurare le proprie valutazioni e/o di commentarle. 

Interviene sul punto la Presidente, la quale ricorda ai componenti che si tratta di una richiesta sulla quale il 

Comitato si era esposto favorevolmente e che è stata approvata in occasione di una precedente seduta di 

Senato Accademico, svoltasi in primavera 2022. 

 

Michele Ruggiu entra alle ore 19:37 
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Oggetto: Discussione e stesura parare del Comitato in merito a Regolamento contribuzione a.a. 2023-24 

N. o.d.g.: 3 – Seduta del 15 marzo 2023 

La Presidente informa i presenti dell’incontro svoltosi lo scorso giovedì 9 marzo con l’Amministrazione di 

Ateneo in relazione alla presentazione della bozza di Regolamento relativo alla Contribuzione Studentesca 

per l’a.a. 2023-24, evidenziando come le principali modifiche sul punto concernono: 

1. Incremento della No Tax Area da 22'000 a 24’000€ ISEE; 

2. Anticipo della scadenza di presentazione ISEE dal 15 dicembre al 30 novembre 2023; 

3. Ulteriore specifica in merito alla iscrizione a due corsi di laurea, in particolare attribuendo una 

scontistica del 50% sulla contribuzione del corso più oneroso; 

4. Possibilità di iscriversi a singoli insegnamenti fino a 20CFU gratuitamente; 

5. Ripristino del contributo originario di 50€ per coloro che si iscrivano al TOLC-M. 

Al termine della discussione, sarà posta in votazione la bozza complessiva di Regolamento, al fine di stilarne 

poi relativo parere da sottoporre agli organi competenti. Terminata la presentazione la Presidente apre gli 

interventi. 

Leonardo Tosoni: considera positivamente la scelta, da parte della Governance di Ateneo, di adeguare 

l’attuale soglia della No Tax Area all’inflazione attualmente presente a livello nazionale. Evidenzia come si 

tratti di uno sforzo economico importante, in relazione agli ingenti aumenti di costo che si stanno 

riscontrando all’interno del bilancio di Ateneo e di come si tratti di una misura strategia molto apprezzabile. 

Diego Donina: si dichiara dispiaciuto in merito al mancato recepimento delle proposte da lui avanzate in sede 

di incontro con l’Amministrazione volte a sostituire la proposta di incremento della No Tax Area. In merito 

alla misura in sé dichiara di condividere il ragionamento compiuto da Leonardo Tosoni esclusivamente in 

un’ottica di breve periodo, non comprende come questa misura, nel caso di una privazione di finanziamenti 

statali, possa risultare efficace, prevedendo il rischio che un domani, essendo tale misura destinata a 

permanere nel tempo, la Governance possa valutare un incremento della tassazione sulle altre fasce di 

reddito. Chiede se qualcuno abbia ipotizzato uno scenario differente. 

Leonardo Tosoni: ritiene che l’inflazione attualmente presente sia destinata a permanere per molto tempo 

sul territorio nazionale, evidenziando come la presente misura abbia il compito, senza prevedere alcun 

aumento su altre fasce, di venire incontro alle esigenze di quelle fasce che, a causa degli aumenti di prezzo 

dei beni di prima necessità, non riescono spesso a sostenere i costi degli studi. 

Michele Ruggiu: afferma che le scarse condizioni economiche di molte famiglie non consentano di reagire di 

fronte alla situazione inflazionistica attuale. L’introduzione di questa misura consente dunque di 

ammortizzare costi che per le famiglie con ISEE tra i 22mila e i 24mila euro potrebbero essere proibitivi. 

Diego Bruno Vollaro: si esprime favorevolmente in merito all’ampliamento della No Tax Area, evidenziando 

come il regolamento attuale sia annuale e che, laddove la Governance valuterà un domani di aumentare le 

tasse a quel punto sarà nostro compito ragionare in relazione a ciò e trovare le giuste risposte. Evidenzia 

inoltre sul punto una disciplina favorevole da parte del DM 1016/2021 nel caso in cui gli atenei incrementi la 

No Tax Area ulteriormente rispetto al limite nazionale. Personalmente ritiene che l’incremento graduale della 

No Tax Area, senza ledere su alcune delle fasce superiori, debba essere un principio da perseguire al fine di 

giungere alla gratuità degli studi universitari. Oltre a ciò, si sofferma sull’anticipo della scadenza per la 

presentazione della dichiarazione ISEE evidenziando come questo aspetto potrebbe penalizzare le 

studentesse e gli studenti del primo anno, i quali non sono consapevoli della necessità di presentare tale 
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documentazione al fine di procedere con il corretto calcolo della contribuzione studentesca a loro carico. 

Chiede dunque che sia prevista idonea comunicazione da parte dell’Ateneo, utilizzando un linguaggio più 

immediato, il quale non si limiti ad utilizzare il termine “autocertificazione” ma includa nozioni quali “ISEE”, 

che possano risultare più immediate per la componente studentesca stessa. 

 

Alle ore 19:54 entra Benedetta Gregorini 

 

Alla luce degli interventi effettuati, la Presidente propone l’introduzione, all’interno del parere, di una 

raccomandazione in relazione alla proposta avanzata da Diego Bruno Vollaro in merito alla comunicazione 

dell’anticipo della scadenza per la presentazione della dichiarazione ISEE. A seguito della presente votazione 

sarà poi redatto apposito parere e posto in votazione tramite posta elettronica. 

 

Oggetto della votazione: Regolamento contribuzione a.a. 2023-24 - Parere 

Esito della votazione: 

COGNOME NOME ORGANO F A C As 

Cremaschi Marta SA X    

Donina Diego SA  X   

Gavoci Klaudia SA X    

Vollaro Diego Bruno SA X    

Lazzarini Luca CDA    X 

Tosoni Luca CDA X    

Pelamatti Serena NUV X    

Sparapani Sara CPDS – DEM X    

Rebessi Mattia CPDS - DIGI X    

Lako Aurora CPDS - DICATAM    X 

Baisini Wade Giovanni CPDS - DII X    

Ruggiu Michele CPDS - DIMI X    

Gregorini Benedetta CPDS - DMMT X    

Delù Giulia CPDS - DSCS X    

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC X    
 

Legenda: (F – Favorevole) – (A – Astenuto) – (C – Contrario) – (As – Assente) 

Il Comitato  

APPROVA 

Il Regolamento relativo alla Contribuzione Studentesca per l’a.a. 2023-24 con apposizione di una 

raccomandazione in merito alla migliore modalità di comunicazione dell’anticipo della scadenza relativa alla 

presentazione della Dichiarazione ISEE. 
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Oggetto: Inizio procedura di rilascio open badge per rappresentanti degli studenti 

N. o.d.g.: 4 – Seduta del 15 marzo 2023 

La Presidente effettua una breve spiegazione su cosa sia un open badge, ovvero una certificazione da 

introdurre nel CV e destinata, in questo caso, a chi svolge attività di rappresentanza. L’attribuzione è stata 

votata in Senato Accademico e ora il Presidio di Qualità di Ateneo si sta occupando di analizzare la corretta 

modalità di attribuzione. 

Il Professor Carpita, presidente del Presidio di Qualità di Ateneo, ha contattato la Presidente e il delegato del 

Presidio stesso, chiedendo di identificare 4 o 5 rappresentanti che vogliano conseguire tale certificazione e 

testare il sistema. Per il conseguimento dell’open badge occorre aver seguito i corsi svoltisi la scorsa 

primavera, ovvero seguire delle apposite videolezioni, per poi svolgere il test di valutazione sul sistema AVA. 

Al superamento di tale test, sarà attribuito apposito Open Badge nel caso in cui si ricopra l’incarico di 

rappresentanti da almeno un anno e si sia presenziato ad almeno al 75% delle sedute. In via sperimentale, è 

possibile anche per chi non abbia ancora svolto il proprio incarico di rappresentante da almeno un anno, di 

presentare manifestazione di interesse al conseguimento di tale certificazione.  

La Presidente chiede dunque ai membri del Comitato chi tra i presenti sia interessato a prendere parte alla 

sperimentazione, concedendo due giorni di tempo per effettuarle manifestazione di interesse. 

La Presidente concede la parola a Diego Donina, il quale preferisce non presentare manifestazione di 

interesse a causa di un esame concomitante tenuto dallo stesso Professor Carpita. 
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Oggetto: Varie ed eventuali 

N. o.d.g.: 5 – Seduta del 15 marzo 2023 

Il punto è vuoto. 

Non essendo pervenuti ulteriori punti all’Ordine del Giorno di cui discutere, alle ore 20:04 la Presidente 

dichiara chiusa la seduta. Della medesima è redatto il presente verbale che consta di numero 8 pagine. 

 

Il Segretario Verbalizzante                   La Presidente 

    (Diego Bruno Vollaro)                (Klaudia Gavoci) 

 

 

 

 


